



Ana María Carabias (derecha) en la presentación de su libro.

ALMEIDA

## Un libro repasa el papel de la Usal en el calendario gregoriano

R. H.  
SALAMANCA

La Universidad de Salamanca elaboró en 1515 y en 1578 dos informes que resultarían vitales para la implantación del actual calendario gregoriano, un hecho poco conocido y que queda ahora puesto de relieve y documentado gracias al trabajo de Ana María Carabias, autora de *Salamanca y la medida del tiempo*, un libro que se convierte en el cuarto volumen de la colección VIII Centenario de la Usal.

“El calendario es un elemento clave de la globalización: imponer una hora y una fecha a la humanidad”, explicó Carabias “y la Universidad también fue clave en esto”. Carabias indicó que la primera vez que se encontró con el manuscrito número 97 de la Universidad, que reproduce el informe que realizó la Usal sobre la propuesta de calendario del Vaticano en 1515, “fue a los 22 años. Observé que había sido consultado por los científicos más importantes, pero nadie había publicado nada al respecto”.

En este primer informe, la

Universidad de Salamanca, a diferencia de otras instituciones consultadas, se mostraba en contra de la propuesta de calendario del Vaticano. “63 años después el Papa, cansado de no encontrar solución, mandó un segundo informe”. Y la sorpresa de la Universidad de Salamanca fue mayúscula. “¿Cómo nos preguntan si estamos de acuerdo con esto si es lo que propusimos nosotros hace 63 años?”.

La obra presentada ayer es “accesible a un público más amplio además de los especialistas, con una narración atractiva”, explicó Carlos Palomeque, director de la Oficina del VIII Centenario, que anunció próximas incorporaciones a esta colección de Ediciones Universidad de Salamanca. Su directora, María José Rodríguez, explicó que “con este libro se inicia el curso y se pone de manifiesto la repercusión de la actividad científica de la Universidad durante el Renacimiento”. El volumen está acompañado de la edición de los dos informes salmantinos, con la colaboración de la Biblioteca General Histórica. ■